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会  議  録 

会 議 名 第１９期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１２回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成１９年 ８月７日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅井委員 伊藤委員 今村委員 児玉委員 椎野委員 吉田委員  

欠 席 委 員   

事 務 局 員 長堀主査 渡辺主事 杉山非常勤 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第２８期公民館運営審議会第２０回の報告 

 ⑵その他 

 

２ 審議事項 

 ⑴ 主催事業の計画・報告について 

 ⑵ 第２０回東センターまつりについて 

 ⑶ 三者合同研修会の企画について 

 ⑷ 企画実行委員連絡会について 

 ⑸ その他 

 

３ 配布資料 

 ⑴ 開催通知（会議次第） 

 ⑵ 市民講座「地球を守る、くらしを守る」実施要項 

 ⑶ 成人学校「男子厨房に集まれ」結果報告                       
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会  議  結  果 

〔はじめに〕 

長堀主査   本日より、企画実行委員の補充候補として選出された浅井兼成さんが

出席されます。任期は来年７月２０日までです。 

浅井委員   よろしくお願いいたします。 

 

１ 報告事項 

 ⑴第２８期公民館運営審議会第２０回の報告（７月２７日開催分） 

長堀主査   ①企画実行委員の補充委員選出の結果報告。②東京都公民館研究大会

企画委員会（７月１９日開催）の報告。開催要項案の検討、全体集会の

企画の承認。③都公連委員部会研修（７月１４日開催）の報告。④各館

事業の報償費について、「金額が一律だが、内容により柔軟に対応でき

ないか」との意見あり。⑤第２８期の最終日のため、「基本方針のため

の提言」と「まとめ」を審議し、一部修正等して提出となります。 

 ⑵平成１９年度男女共同参画講座による子どもの人権講座について 

      企画実行委員に協力依頼文を配布した。 

  

２ 審議事項 

 ⑴ 主催事業の計画・報告について 

   ①子ども体験講座 

渡辺主事   「ときめき科学実験」全４回の他の１回分の企画として、前回の確認

によりクリスマスリース作りに決定、講師依頼し了解を得た。１２月の

土曜日を予定。材料費は５００円以下とする。 

椎野委員   事前に参加者に呼びかけて好きな材料を集めてもらうというのはど

うか。相応しい材料を講師にアドバイスしてもらえればよい。 

渡辺主事   講師に相談し、改めて報告します。 

   ②国際交流イベント 

渡辺主事   ドイツ人の方の了解を得た。実施時期は１月となる。日程、内容など

詳細は後日調整の予定。 

   ③高齢者学級｢栗の実学級（火曜会・木曜会）｣ 

長堀主査   参加者の状況について中間報告。全般に女性が多く、地域的には東町

と中町が圧倒的に多い。火曜会の方が木曜会より平均年齢が若く、野外

研修の出席率が高い。７月の最後の回に感想文と野外研修アンケートを

配布した（９月提出）。今年度は２クラス制を初め試みたこともあり、

試行錯誤しながらも一つ一つ課題を克服していきたい。 

   ④市民講座「地球を守る、くらしを守る」 

杉山非常勤  実施要項の通り決定した。市報１０月１５日号と『月刊こうみんかん』

１０月号で募集の予定。担当企画実行委員の決定をしてください。 

長堀主査   伊藤委員、今村委員、椎野委員、以上決定します。他の委員の皆さん

も都合がつく日はぜひご出席ください。 
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   ⑤成人大学「裁判員制度を考える」（仮称） 

渡辺主事   日程、内容、講師など決定した。市報９月１５日号で募集予定。担当

企画実行委員を決定してください。 

長堀主査   今村委員、椎野委員、以上決定します。その他の委員の皆さんも都合

のつく日はぜひご出席ください。 

   ⑥成人学校「男子厨房に集まれ」 

長堀主査   実施報告は別紙の通り。出席率は高く、全回出席者は１８人。月１回

で全３回という間隔は参加しやすかったようだ。全体に楽しく、和気

藹々とした講座だった。参加者の年代が団塊の世代に集中したこともよ

かった。「このつながりの継続を」との声を受け、日を改めて自主グル

ープの打合せを９月１日に行うこととなった。 

吉田委員   参加者の感想を読むと好評ぶりがうかがえる。レシピはもう少し詳細

なものがあればなお良かった。講師は助手である我々との事前の打合せ

があれば良かったと言っていた。調理器具が台によって揃っていなかっ

た。日頃からきちんと管理し、主催事業の際困らないようにしたい。 

児玉委員   調理器具の不備は、利用団体が使用後きちんと元にもどす習慣を。 

椎野委員   講師のやり方は大雑把だった。我々助手に指示があれば動きやすかっ

た。皆さん熱心で楽しそうにやっていたが、講師の説明不足でわからな

い部分も多かったのではないか。各班の中の分担はおおむねうまくいっ

ていたようだ。「人数が多かった」との声があるが、何でも一人でやっ

てしまう人がいて他の人がはじかれてしまう班があった。洗剤、石鹸を

班毎に置いて欲しかった。 

児玉委員   秤は点検の必要あり。スポンジも交換した方がよい。 

⑦成人学校「小金井の今昔を知ろう」 

長堀主査   第２回目を７月７日に実施。予定を１５分ほど超過したが、ほぼ予定

通りのコースを２時間かけて歩いた。省略した部分もあったが、主要な

ところでは講師のていねいな説明があり、充実したまち歩きになった。 

      残り３回。次回９月８日まで２ヶ月近く開いてしまうので、８月中旬に

案内ハガキを出す予定。 

   ⑧成人学校「健康を射止めよう・スポーツ吹矢」 

杉山非常勤  市報９月１５日号で募集の予定。１０月１０日より全３回。担当企画

実行委員を確認します。今村さん、浅井さん。 

   ⑨その他の成人学校 

長堀主査   残り４回分の企画についてご意見をお願いします。 

椎野委員   男性対象の料理講座を提案します。お正月向けのメニューで。 

伊藤委員   子ども連れで子どももいっしょに参加できるような企画もいい。 

長堀主査   父親と子どもを対象にクリスマス向けのケーキづくりと手打ちそば

作りで２回、団塊の世代の男性対象にお正月料理づくりで２回、以上の

とおり実施するということで確認します。 
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 ⑵ 第２０回東センターまつりについて 

長堀主査   前回企画実行委員の会議のあと、東センターまつり反省会が開催され

た。一週に集中しての開催のためどのイベントも大変盛り上がり、充実

したセンターまつりだったとの声が多かった。展示場所の空きスペース

の活用、邦楽発表会の団体控え室の確保など課題も指摘された。展示に

ついては古くからの団体が既得権を主張することなく、各団体とも譲り

合ってゆったりと展示するよう心がけることが呼びかけられた。邦楽発

表会については生活室を区切って複数の団体が控え室として使えるよ

うに工夫することが提案された。これをもって全日程を終了。 

    

 ⑶ 三者合同研修会の企画について 

長堀主査   日程は、２月１９日（火）午後、内容は「講座の作り方」、ワークシ

ョップを取り入れる。９月にも講師依頼し、要項を作成する。 

 

⑷ 企画実行委員連絡会について 

長堀主査   日程は１１月６日（火）午後と決まっている。東分館が当番なので、

内容を検討し、９月を目途に各館に呼びかける必要がある。 

児玉委員   公民館活動への男性の参加について、各館の状況を交換しあったらど

うか。男性の地域参加が今後ますます大きな課題になってくる。 

伊藤委員   講座の企画に際して男性の参加を意識しているかどうか、男性が参加

しやすいようにどのような工夫をしているか、など意見交換したい。 

長堀主査   事前の呼びかけの際、資料を用意するように依頼し、それを集計して

当日の資料にすれば有意義ではないか。 

伊藤委員   別途企画実行委員だけで集まって、呼びかけ文の検討や当日の司会、

記録などの役割分担を決めることとしたい。 

 

⑸ その他 

長堀主査   次回の日程は、９月４日（火）午前１０時から正午です。 

本日はお疲れさまでした。 

 

 

 

 

 

 

 


